



Mai 2004

(rh)einblicke 16 Rundbrief

Neue Lehrer

Seit den Osterferien ist an unserer Schule

Frau **Steil** mit der Fächerkombination Englisch/Italienisch als Vertretung für Frau Santel tätig sowie seit Anfang Mai

Herr Jörg **Schmitter** mit der Fächerkombination Latein/Katholische Religion.

Wir wünschen ihnen für ihre Arbeit viel Erfolg.

Zwei weitere Stellen für die Fächerkombinationen Chemie/Physik sowie Deutsch/Geschichte, die für den Beginn des kommenden Schuljahres ausgeschrieben wurden, konnten ebenfalls mittlerweile besetzt werden und zwar mit Herrn Rudolf Herrmann und Frau Ehrhardt, die einer Vielzahl von Schülern bereits gut bekannt ist.

Darüber hinaus können wir zwei zusätzliche Stellen ausschreiben, deren Besetzung ebenfalls für den Beginn des kommenden Schuljahres geplant ist und zwar mit den Schwerpunktfächern Englisch bzw. Sport.

Damit wird die über lange Zeit prekäre Unterhangsituation, mit der unsere Schule vor allem in diesem Schuljahr zu kämpfen hatte, weitgehend überwunden sein.

Unverbindliche Vorankündigung

Voraussichtlich wird die nächste Schulpflegschaft am Montag, dem 21. Juni, und die Schulkonferenz am Donnerstag, dem 1. Juli 2004, stattfinden

Schulfest

Wie angekündigt wird am 2. Juli ein Schulfest mit vielen Attraktionen durchgeführt werden, zu dem auch alle künftigen SchülerInnen und ihre Eltern herzlich eingeladen sind. Anregungen und Vorschläge für Beiträge nehmen wir gerne entgegen. (th)

Schuljubiläum

Am 19. April des kommenden Jahres wird das Rhein-Gymnasium 175 Jahre alt.

Für den Festakt und die Jubiläumsschrift suchen wir nach Beiträgen. Insbesondere wären wir dankbar für die **Herstellung von Kontakten zu Ehemaligen, die vor 1945 unsere Schule besucht haben**, aber auch für alle anderen Hinweise, die die Geschichte der ältesten weiterführenden Schule im rechtsrheinischen Köln betreffen.

Schultheater – Theater am Rhein-Gymnasium

Eine überaus positive Resonanz hatte übrigens die amüsante, aber hintersinnige die Aufführung des Theaterstückes „La Culotte“, die in *Rundschau, Stadt-Anzeiger und Köln-Aktuell* ausführlich besprochen wurde.

Apropos Theater ...

Am **16.07. (Termin vormerken!)** erwartet alle Interessierten unserer Schulgemeinde durch Vermittlung des mit uns kooperierenden Dritte-Welt-Vereins eine echte Attraktion aus dem Hause der Springmäuse, nämlich das One-Man-Kabarett von Andreas Etienne.

- Karten im Vorverkauf für 15,- Euro bzw. 10 Euro (Schüler) –

Bildungspolitik und Information

In Anbetracht der Vielzahl bildungspolitischer Grundsatzentscheidungen der letzten Zeit – Stichworte Abitur nach 12 Jahren, zentrale Abschlussprüfungen, Lernstandserhebungen – besteht sicher bei vielen SchülerInnen und Eltern Informationsbedarf, der bis zu selbstverständlich notwendig werdenden Informationsveranstaltungen z.T. auch über das Internet befriedigt werden kann. In diesem Zusammenhang sei auf folgende Adressen verwiesen:

- www.learn-line.nrw.de sowie
- www.b2edu.de
- www.schulinfos.de
- www.dbs.schule.de

Moscheebesuch der Jahrgangsstufe 11

Am 05.05.2004 besuchten ca. 75 Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 11 die Moschee der Türkisch Islamischen Union (DITIB) in Köln-Ehrenfeld. Nachdem im Geschichtsunterricht unter dem Thema „Kampf der Kulturen?“ das oftmals konfliktbeladene Verhältnis von Christen und Muslimen vom Mittelalter bis hin zur Moderne behandelt worden war, hatte der Besuch eine intensivere Begegnung mit der islamischen Religion und Kultur zum Ziel.

Nach einer Führung durch die Moschee selbst, während der Herr Öztürk und Herr Altintasch von der Abteilung für Dialog der DITIB verschiedene religiöse Praktiken und Gebräuche erläuterten, nahmen einige Schülerinnen und Schüler das Angebot wahr, dem muslimischen Mittagsgebet beizuwohnen. Andere besuchten in den Räumen des Gemeindezentrums eine Gemäldeausstellung zum Thema „Türkische Kultur“. Abschließend hatten alle Schüler Gelegenheit, weitere Fragen zum Islam an die beiden Vertreter der DITIB zu stellen.

Allgemein positiv aufgenommen wurde dabei deren Bereitschaft, auch kritische Anfragen z.B. zur Rolle der Frau im Islam oder zur Deutung des Begriffs „Dschihad“ offen zu beantworten und zu diskutieren.

Auf jeden Fall wurden aus der persönlichen Begegnung mit einer für viele Schüler fremden Religion neue Einsichten gewonnen, und das Unterrichtsthema wurde auf eine angemessene, am Dialog orientierte Weise abgerundet. (sch)



2. Secondhand-Schulbücher-Markt

Wir beabsichtigen, auch dieses Jahr einen Secondhand-Schulbücher-Markt durchzuführen, und bieten die Möglichkeit, Bücher, die nicht mehr für den Unterricht benötigt werden und ohne Eintragungen sind, sowie Lernsoftware zu verkaufen oder zu kaufen.

Der Verkaufspreis ist festgelegt auf die Hälfte des Warenneuwertes (z.B. Neupreis Englischbuch 16,90 Euro, Weiterverkauf zu 8,50 Euro).

Bücher und Software können am **30.Juni ab 12.35 Uhr im Pavillon unten abgegeben werden.**

Das Buch oder die Software muss mit einem Briefumschlag versehen sein, auf dem Name und Klassenraum stehen, damit wir wissen, wem das Buch bzw. das Geld gehört!!!!

Der **Verkauf** der Bücher findet am **2. Juli während des Sommerfestes** im Pavillon und am **6. Juli ab 14.45 Uhr** vor der Aula statt. Bitte bringt das Geld passend mit.

Nicht verkaufte Bücher und Software oder das **Geld** können am **7. Juli ab 12.35 Uhr** im **Pavillon unten** abgeholt werden.

HINWEIS: Alle zu verkaufenden Waren, insbesondere Software dürfen nur entsprechend den Urheberrechts- und Lizenzbedingungen des Herstellers angeboten bzw. weiterverkauft werden.

Bei Rückfragen wenden Sie sich bitte an Frau Lerbs, Tel: 0172/2585392

ATS-Pilotprojekt

Im Rahmen eines Pilotprojektes werden wir bereits in den nächsten Tagen an eine erste Gruppe von SchülerInnen der Jahrgangsstufe 6 herantreten mit dem Angebot, durch Inanspruchnahme einer bereits vielfach bewährten neuen Methode (ATS), zu der sich Herr Schmitter kündigt gemacht hat, in 6 Zeitstunden, die auf 6 Wochen verteilt werden, das Schreibmaschineschreiben (blind) zu erlernen. Dabei besteht der Kernlehrgang aus 4 Stunden, die sich auf 4 Arbeitshefte stützen. Sie müssen zunächst zum Preise von 15 Euro erworben werden. An diesen Kern schließen sich zwei weitere Stunden an, in denen das erworbene Können auf der Basis von WORD im Format „Brief“ trainiert wird. Sollte sich, wie wir annehmen, das Projekt bewähren, wird Mitte Juni ein zweiter und dritter Lehrgang angeboten und das Projekt im neuen Schuljahr fortgesetzt werden.